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IMPORTANTE CHARLA: REFORMA TRIBUTARIA 

Atendiendo la solicitud de nuestras empresas afiliadas, gestionamos para ellos este 
tema que sin duda alguna ha venido generando grandes interrogantes en cada uno 
de los ámbitos desde donde se mire. 

Por ello con gran aceptación acudieron nuestra invitación y conjuntamente con un 
aliado estratégico de gran experiencia, la firma Consul Audit conformada por 
tributaristas, abogados y demás actores, nos orientaron apropiadamente durante 4 
horas, los aspectos más relevantes tanto para el sector empresarial como en lo 
concerniente a las personas naturales que participaron en este importante encuentro. 

CARRIL PRIORIZADO CALLE 80 

Como una gran alternativa se dio la activación del carril priorizado Avenida Calle 80, el 

pasado 30 de enero de 2023. En este carril central de la Avenida en mención el cual 

ya se había habilitado para  las rutas escolares al día de hoy, también se le da un lugar al 

transporte especial y rutas del SITP, desde el Portal de la 80 hasta la Carrera 119 en 

sentido Oriente - Occidente. 

FIDELIZACIÓN ESPUMAS SANTAFÉ DE BOGOTÁ 

Continuamos trabajando mancomunadamente en pro de nuestras empresas afiliadas, 

esta vez en un importante encuentro con los líderes de la empresa Espumas SantaFé 

de Bogotá. Posterior a los sucesos lamentables ocurridos el pasado 4 de enero, ahora 

su principal objetivo es dar continuidad a esa planeación que les permita cumplir los 

derroteros trazados para poder llevar a cabo todo aquello que se propusieron a corto, 

mediano y largo plazo, donde como ASOOCCIDENTE hemos sido ese apoyo que 

requieren para poder llevar a cabo sus encuentros necesarios para el desarrollo de sus 

objetivos. 

1er ENCUENTRO DIRECTIVOS SENA  

El pasado viernes 10 de febrero del presente año, se llevó a cabo este primer encuentro 

donde participamos activamente como ASOOCCIDENTE, en esta oportunidad se dieron a 

conocer los programas que estarán a disposición de nuestras empresas afiliadas para la 

formación de sus colaboradores y todos aquellos procesos que nos permitan llegar a todas 

las personas interesadas en estos programas de formación al interior de las 

organizaciones. ¡Muy pronto les contaremos qué programas de formación desarrollaremos 

para ustedes! 

CONVERSATORIO: MODIFICACIÓN JORNADA LABORAL 

Como iniciativa de nuestra empresa afiliada Avient, llevamos a cabo un conversatorio en 

el cual se dieron a conocer las alternativas a tener en cuenta en el tema que actualmente 

deben atender las empresas y que hace referencia a la modificación a la jornada laboral, 

esto con el fin de mantenerse al día en la nueva normatividad que empezará a regir a partir 
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del mes de junio del año en curso, de tal manera que no afecte la productividad de las 

empresas. 

GESTIÓN DE LA COMPETITIVIDAD Y LA PRODUCTIVIDAD (TEMAS DE 

INFRAESTRUCTURA) 

En esta oportunidad, contando con el apoyo de varias de nuestras empresas afiliadas 

ubicadas en el municipio de Tenjo Cundinamarca, hemos colocado sobre la mesa de 

trabajo temas tan importantes como: El Plan maestro de Acueducto y Alcantarillado, vías 

de acceso, temas de energía, entre otros de gran importancia para el desarrollo de esta 

Zona Industrial en proceso de evolución, donde se han ubicado grandes empresas que 

aportarán al municipio importantes recursos. 

XVII ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE AFILIADOS  

Con gran éxito llevamos a cabo nuestra XVII Asamblea General Ordinaria de Afiliados de 

manera híbrida, en esta oportunidad expusimos ante nuestras empresas afiliadas el 

informe de gestión que les permitió conocer cada una de las líneas de acción que día a día 

gestionamos, a fin de satisfacer sus necesidades a todo nivel y de esta manera exponer 

nuestros beneficios de un trabajo colectivo enfocado en: 1. Gestión Para de Sostenibilidad 

y Productividad 2. Gestión de la Seguridad Integral 3. Gestión Ambiental 4. Gestión Talento 

de lo Humano 5. Gestión de Relaciones con el Estado 6. Gestión de Comunicaciones  

Para este año, continuaremos trabajando de la mano de cada una de ellas, asimismo, sea 

esta la oportunidad de agradecer su compromiso y apoyo constante. Reiteramos y les 

invitamos a seguir nuestros canales de comunicación. 

CESVI COLOMBIA CELEBRA SU EVENTO DE PREMIACIÓN DEL CÍRCULO 

PREFERENCIASL DE TALLERES 2023 

Este jueves 16 de febrero se llevó a cabo el evento que galardona a los mejores Talleres 

de colisión del país. La celebración se realizó de manera simultánea en cinco ciudades: 

Barranquilla, Bogotá, Bucaramanga, Cali y Medellín, contando con la participación de más 

de 240 personas, donde asistieron las principales aseguradoras del país, proveedores del 

sector automotor, marcas de vehículos, y los talleres miembros del esquema. 

 
CONMEMORACIÓN DÍA DE LA MUJER 
En el Día Internacional de la mujer, el pasado 8 de marzo del presente año. La 
administración municipal de Tenjo, Cundinamarca en cabeza de la alcaldesa Sonia Patricia 
González Bernal, la Secretaría de la Mujer y Equidad de Género, desarrollaron  
una actividad muy especial para las mujeres Tenjanas, resaltando en cada una de ellas 

todas sus capacidades, sin dejar de lado el autocuidado, si se tiene en cuenta la magnitud 

de su relacionamiento con el entorno en general. 
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ACERCAMIENTOS DE FORMACIÓN SENA 

Nuevamente sostuvimos un encuentro importante con las directivas del SENA quienes 

compartieron con nosotros los programas disponibles en este momento, los cuales se 

pueden ejecutar a través de las empresas, la comunidad y todas aquellas personas que 

estén interesadas en sus contenidos. Sumado a ello conocimos de primera mano la 

ejecución presupuestal y las proyecciones que tiene el centro de formación para los meses 

en curso. 

 

COMITÉ DE INFRAESTRUCTURA  

Una vez socializamos ante la asamblea general de afiliados, temas de gran importancia 

para el desarrollo del municipio de Tenjo Cundinamarca, con este aval iniciamos una serie 

de reuniones, a la fecha más de cuatro donde intervienen cada uno de los actores que 

inciden en los proyectos planteados y que sin duda serán de gran beneficio para el 

desarrollo de la zona industrial ubicada en este importante corredor del municipio en 

mención. 

 

PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA INTRAFAMILIAR 

El pasado 16 de marzo del presente año, gestionamos un espacio de capacitación 

requerido por nuestra empresa afiliada Espumlátex S.A., quienes nos permitieron la 

realización de un tema trascendental por medio de un monólogo teatral, que hizo referencia 

a la sensibilización en la prevención de violencia intrafamiliar y las nuevas masculinidades. 

El cual estuvo enfocado a su público objetivo, todos aquellos colaboradores que apoyan las 

labores en la planta de producción. 

 

FIDELIZACIÓN DE NUESTRAS EMPRESAS (HELADOS POPSY Y HOTEL GHL) 

Continuamos con nuestra gestión de fidelización a nuestros afiliados en esta oportunidad 

tuvimos acercamientos con nuestras empresas HELADOS POPSY y HOTEL GHL. Allí 

reiteramos cada una de las líneas de acción que desarrollamos diariamente, a fin de permitir 

que con sus decisiones y para obtener resultados, se hagan participes activos en cada una 

de nuestras invitaciones a trabajar de manera colectiva y de esta manera nos permitan 

también cumplir nuestro objetivo principal enfocado en satisfacer las necesidades 

manifiestas de nuestros grupos de interés, toda vez que cada actividad que desarrollamos 

le compete a las diferentes áreas que conforman las compañías. 

CHARLA ECONOMÍA CIRCULAR 

Gracias a nuestros aliados estratégicos Weee Global y Cámara de comercio de Bogotá, el 

pasado 28 de marzo llevamos a cabo la charla: Aspectos claves en la implementación de 

estrategias de economía circular en las empresas. El objetivo principal de esta importante 
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charla fue dar a conocer a nuestros ambientalistas, el diseño y principios de la economía 

circular, basada en: 1) Eliminar los residuos y la contaminación, 2) Circular los productos y 

los materiales (en su valor más alto) y 3) Regenerar la naturaleza. 

 

MARATÓN RECICLATÓN RAEE 

Con gran éxito, desarrollamos una nueva Ruta de Recolección RAEE, esta vez en alianza 

con la Fundación Fuente de Esperanza “FUNDAFE” una organización sin fines de lucro, 

dedicada a fabricar y transformar la chatarra donada por las diferentes empresas para 

convertirlas en prótesis modulares. Desde el año 2007, FUNDAFE ha beneficiado a más de 

250 personas que necesitan prótesis y no cuentan con los recursos económicos para suplir 

esta sentida necesidad. 

 

SEMANA SEGURIDAD INTEGRAL 

Con actualización en normas y resoluciones, compartir experiencias exitosas y otras 

actividades de gran interés, llevamos a cabo la segunda edición de la Semana de la 

Seguridad Integral 2023. Evento que compartimos junto a la secretaria de Movilidad de 

Cota, la Consultoría Infante López, la empresa Seguridad Vial Cea Frank, el Gaula, el 

equipo de Bomberos Voluntarios del Municipio de Tenjo y el experto en riesgo psicosocial 

y SST Luis Ernesto Guevara Velandia. 

 

BENEFICIOS PARA NUESTROS AFILIADOS  

Otro importante beneficio que se encuentra a disponibilidad de nuestras empresas afiliadas, 

son los espacios con los que contamos en nuestra sede propia de ASOOCCIDENTE los 

cuales ha disfrutado reiterativamente nuestro afiliado Espumas Santafé de Bogotá tras su 

renacimiento. 

 

UNIDOS MOVILIZAREMOS CORAZONES 

Mediante la alianza con la Fundación Fuente de Esperanza “FUNDAFE”, una organización 

sin fines de lucro dedicada a fabricar y transformar la chatarra en prótesis, con el fin de 

atender las necesidades de las personas que no cuentan con los recursos suficientes y que 

están a la espera de una oportunidad, gestionamos este proyecto a través de nuestras 

empresas afiliadas y en esta oportunidad Coopidrogas nuevamente se hace partícipe de 

esta importante iniciativa con la donación de sus residuos RAEE. 

ACERCAMIENTO CON LA POLICÍA 

A fin de retomar nuevas alternativas que nos permitan mejorar la situación de inseguridad 

que se viene manejando en el sector, tuvimos la oportunidad de afianzar la relación con los 

encargados de los procesos, para ello nos reunimos en nuestra sede con los comandantes 
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de la Policía del Municipio de Tenjo y de la Vereda de la Punta, como resultado de este 

encuentro establecimos varios compromisos que nos permitirán trabajar 

mancomunadamente en este aspecto, donde se involucra la comunidad empresarial y 

fuerzas del orden público en el logro de resultados de los cuales les mantendremos 

informados. 

 

RESGUARDO INDÍGENA 

En esta oportunidad el pasado 18 de mayo nos visitó en nuestra sede ASOOCCIDENTE el 

gobernador Jhon Martínez perteneciente al resguardo indígena del municipio de Cota 

Cundinamarca, con el fin de darnos a conocer todos los proyectos y talleres que se tienen 

a disposición de nuestras empresas afiliadas. El objetivo es trabajar de la mano con dicha 

comunidad en pro del conocimiento y bienestar de los colaboradores de cada una de 

nuestras empresas, para ello, ofrecen poder llevar a cabo diferentes actividades que 

incluyen visitar este bello lugar ubicado en el Cerro del Majuy y claramente se pueda hacer 

una importante intervención desde la gestión ambiental en este sector. 

 

FORMACIÓN BRIGADISTAS 1ER GRUPO 2023 (CEVI COLOMBIA – DELIPAVO) 

Para este año dimos inicio a nuestro programa de formación de “Brigadistas 2023”, como 

siempre este espacio permite a cada uno de nuestros participantes aprender y fortalecer 

temas de primeros auxilios, manejo de extintores y otros temas de gran de interés; teniendo 

en cuenta la resolución 0256 de octubre del año del 2014, la cual contempla con una 

intensidad horaria de 41 horas. Esta vez tomaron la iniciativa nuestras empresas: Cesvi 

Colombia y Delipavo que con gran entusiasmo y dedicación disfrutaron cada temática 

trabajada, impartida bajo el conocimiento y la experticia de los Bomberos Voluntarios del 

Municipio de Tenjo. 

 

TALLER CONTROL Y MANEJO DEL ESTRÉS 

El estrés se ha convertido en una de las constantes preocupaciones al interior de las 

empresas, por ello y acorde a la solicitud de estas, gestionamos un importante taller 

enfocado en las técnicas para el manejo del estrés. Nos acompañó el conferencista Luis 

Ernesto Guevara (Profesional en Psicología, Especialista en Seguridad y Prevención de 

Riesgos Profesionales y Magíster en Gestión y Prevención de Riesgos Laborales); aquí 

tuvimos la oportunidad de conocer más a profundidad detales como su sintomatología, tipos 

de estrés, causas provocadas, efectos de la cotidianidad y cómo poder combatir este 

fenómeno. 
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SEGUIMIENTO COMITÉ INFRAESTRUCTURA 

En el trabajo que se viene gestionando con el Comité de Infraestructura mediante los 

encuentros que hemos venido sosteniendo ya en más de tres oportunidades, a lo largo de 

estos dos meses en el municipio de Tenjo; apoyados por la Alcaldesa, la Secretaria de 

Infraestructura, la Secretaria de Desarrollo Económico y otros actores, tras unos aporte 

significativos en la implementación del proyecto en mención, donde se involucran temas 

como: Infraestructura en materia de vías, aguas lluvias, aguas residuales y otros aspectos 

importantes socializados con los empresarios del sector. Hemo logrado un trabajo conjunto 

todo ello enfocado en satisfacer las necesidades manifiestas en el logro de los nuevos 

desarrollos, incluso para los que ya están en funcionamiento con más de 28 años en la 

zona industrial. 

 

ACERCAMIENTO ENTES EDUCATIVOS PÚBLICOS Y SECTOR EMPRESARIAL DE 

TENJO 

El 6 de junio del año en curso, continuando con la gestión que se viene desarrollando desde 

la Asociación en este aspecto tan importante como la articulación de la educación con el 

sector empresarial, compartimos espacios valiosos, donde se pusieron en contexto 

aspectos relevantes desde la mirada de los empresarios, la comunidad educativa en cabeza 

de los Rectores de las Instituciones, la Secretaria de Educación del Municipio, el 

representante del Ministerio, estudiantes invitados, docentes y comunidad. 

 

BEACHMARKING AMBIENTAL 

Gracias a la invitación de la Corporación Autónoma Regional de Cundinamarca CAR y a la 

Asociación Nacional de Fabricantes de Ladrillo - ANAFALCO, participamos activamente en 

el Benchmarking Ambiental que llevamos a cabo el pasado 1 de junio del año en curso, en 

el Parque Minero Industrial El Mochuelo en la localidad de Ciudad Bolívar, allí evidenciamos 

todo el proceso productivo en la creación del bloque y el ladrillo. En este encuentro también 

tuvimos la oportunidad de conocer las diferentes industrias de Cundinamarca que han 

venido avanzando en temas ambientales implementados dentro de sus procesos de 

producción, aquí tienen un apoyo constante desde la asociación que le apuesta a satisfacer 

sus necesidades en aspectos tan importantes como lo social (RSAE), lo económico y lo 

ambiental. 
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ENCUENTRO MEDISANA  

El pasado 6 de junio en la reunión que sostuvimos en nuestra sede con Camilo Alonso 

gerente de MediSabana, con quien tuvimos la oportunidad de conocer cada uno de los 

servicios que presta actualmente a nuestras empresas del sector Industrial, que involucra 

varios municipios aledaños, donde tenemos injerencia como ASOOCCIDENTE, en aras de 

realizar un trabajo colectivo. 

 

SEMANANA DE LA SALUD 

Como resultado de la tabulación de la encuesta de necesidades que respondieron nuestros 

afiliados donde obtuvimos temáticas de gran interés a trabajar acorde a sus requerimientos. 

Gestionamos con aliados estratégicos como: Compensar Y SURA, nuestra Semana de 

Salud 2023, de la cual logramos entregar a satisfacción charlas y talleres a la medida. 

 

RENDICIÓN DE CUENTAS MUNICIPIO COTA 

El pasado viernes 16 de junio hicimos parte de la mesa de trabajo: Avances y proyecciones 

del 2023 en la zona industrial que presentó el Municipio de Cota, invitación que compartimos 

a todos los empresarios de la zona. Pese a que el objetivo del encuentro daría a conocer 

los avances y proyecciones de la administración municipal. 

 

GESTIÓN DE FIDELIZACIÓN (ESPUMLÁTEX, COORDINORA – LOS OLIVOS – 

COOPTENJO)  

Cumpliendo nuestro principal objetivo continuamos con la gestión de fidelización hacia 

nuestros afiliados. En esta oportunidad dimos curso a este proceso con Espumlátex, 

Coordinadora Mercantil, Coopserfun Los Olivos y Cooptenjo ante su consejo de 

Administración; con quienes reiteramos nuestro compromiso a través de cada uno de los 

planes de acción que gestionamos día a día. De los cuales esperamos una decidida y activa 

participación acorde a las invitaciones que cursamos a cada uno de sus grupos de interés, 

para de esta manera obtener el logro de un trabajo colaborativo y el aprovechamiento de 

los beneficios no solo para las empresas sino para sus colaboradores en general. 

 

FORMACIÓN BRIGASDISTAS 2023 (AGUAS DE LA SABANA- SINTHYA QUÍMICA – 

DELIPAVO – WEE GLOBAL) 

Seguimos desarrollando con éxito nuestro Programa de formación para brigadistas 2023, 

espacio en el que permitimos a cada uno de los participantes obtener una serie de 

conocimientos, en torno a las temáticas de normatividad vigentes, primeros auxilios, entre 

muchos otros aspectos a tener en cuenta a la hora de obtener su certificación. Es así como 

a través de grandes aprendizajes los diferentes participantes de nuestras empresas 
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afiliadas aprovecharon este programa de formación, retando sus miedos y descubriendo 

cada una de sus fortalezas en caso de tener una emergencia. 

 

CHARLA: REFORMA LABORAL Y MANEJO DE LAS ORGANIZACIONES SINDICALES 

Con el fin de dar curso a las necesidades que nos manifestaron en su momento nuestros 

afiliados, abordamos los impactos de la reforma laboral y el manejo de las organizaciones 

sindicales, tema crucial que está generando un gran impacto al interior de las diferentes 

compañías. Por ello, gestionamos esta importante jornada que se desarrolló en el Hotel 

GHL en tres importantes momentos, donde contamos con la presencia y la amplia 

experiencia del Doctor Carlos José Guarnizo Rico: Abogado especializado en Derecho 

Laboral y Seguridad Social, vasto conocimiento en procesos de mediación y conciliación, 

así como en Gestión Pública.- Consultor de la OIT, Presidente en la Corporación 

Colombiana para la Justicia y el Derecho, Coordinador de Proyectos en Colombia para 

American Center For International Labor Solidarity , AFL-IO, destacado en el trabajo por la 

excelencia en las relaciones laborales, asesor de Ministros, entre otros. 

 

CONVERSATORIO PRE – CANDIDATOS TENJO  

El pasado 21 de julio del presente año en el Hotel GHL, llevamos a cabo un encuentro con 

los precandidatos del municipio de Tenjo, con el fin, de darles a conocer las problemáticas 

y necesidades de este importante corredor industrial. Como ASOOCCIDENTE quisimos 

conocer a cada uno de los aspirantes a la Alcaldía y reiterarles la importancia de que la 

Zona Industrial debería estar dentro de sus planes de gobierno y que sea tenida en cuenta 

como los mayores generadores de ingresos para el municipio de Tenjo. Cómo se puede 

lograr un trabajo conjunto, si miramos hacia el mismo lado permanentemente durante 

muchas generaciones venideras. 

 

COMITÉ DE INFRAESTRUCTURA 

Continuamos el trazado que se dio inicialmente al proyecto expuesto, avalado y apoyado 

por nuestra junta directiva con el fin de gestionar los mecanismos necesarios para el logro 

de una Zona Industrial organizada y como modelo en el país. El compromiso del comité de 

infraestructura ha sido invaluable en esta oportunidad y la disponibilidad de la 

administración municipal total en estos ocho encuentros que hemos venido sosteniendo a 

lo largo de este periodo, que sin duda alguna nos han permitido tomar el liderazgo de la 

gestión en mención. 
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FIDELIZACIÓN BIMBO 

En esta oportunidad nos reunimos en las instalaciones de Bimbo de Colombia, atendiendo 

la solicitud del director de seguridad de la compañía, contamos con la activa participación 

de los comandantes de Tenjo y la vereda la Punta, con quienes definimos algunos 

planteamientos de trabajo conjunto, no solo con la comunidad, sino también podamos 

involucrar a los niños de los colegios aledaños mediante programas de RSE, entre muchas 

otras propuestas de apoyo y mutua colaboración. 

 

CONGRESO CAR 2023 

La CAR, nos cursó al igual que los años anteriores una especial invitación a participar como 

Asociación en el espacio para compartir todo lo denominado oportunidades y resultados 

obtenidos, a partir de acciones basadas en la innovación, la investigación y el desarrollo 

desde un enfoque ambiental, presente en este espacio también el Ministerio de Ambiente 

y Desarrollo Sostenible, a través del 4to Congreso Internacional CNIIA 2023. En esta 

ocasión la Cumbre Ambiental CAR contó con la participación de más de 14.000 personas, 

además de 9.760 visitantes virtuales que se reportaron a través de la página. Una Cumbre 

que deja grandes enseñanzas, entre las cuales podemos destacar el trabajo colectivo para 

alcanzar la sostenibilidad ambiental en la región. 

 

GERDAU EN TUTA, TRANFORMARÁ 28.991 ARMAS EN ACERO  

Un porcentaje del acero producto de la fundición de estas armas será donado para la 

construcción de viviendas de interés social de familias boyacenses cercanas a la zona de 

impacto de esta siderúrgica. Transformando armas en esperanza se denomina la iniciativa 

que contribuye a la construcción de paz en los territorios, mediante la fundición de armas 

entregadas por las Fuerzas Militares de Colombia, las cuales son convertidas en acero que 

posteriormente pasar a hacer parte de la estructura de una casa que busca beneficiar a 

familias vulnerables de municipios cercanos a la zona de impacto de las instalaciones de 

Gerdau en Boyacá. Dentro de las armas incautadas se encuentran principalmente pistolas, 

revólveres, fusiles, carabinas, ametralladoras, subametralladoras, morteros y lanza 

cohetes, entre otros; las armas provienen principalmente de incautaciones realizadas a 

grupos armados organizados y a la delincuencia común. Al ser destruidas y fundidas, se 

garantiza un destino final adecuado que contribuye con la seguridad, la economía circular 

y la puesta en marcha de acciones que impulsan el desarrollo del país.  

Fuente: Caracol Radio. 
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AMBIENTAL: SENTENCIA RÍO BOGOTÁ 

Participamos activamente de la invitación que nos cursaron como ASOOCCIDENTE, junto 

al veedor de la sentencia del río Bogotá, Ingeniero Pablo Carrizosa. La cual tuvo como 

objetivo la revisión y evaluación de los compromisos adquiridos por el municipio de Tenjo, 

donde pudimos observar claramente el promedio favorable del municipio en mención, 

quienes satisfactoriamente han cumplido a más del 85% con las exigencias del veedor y 

los beneficios que ello trae a la zona. 

 

REUNIONES COMITÉ INFRAESTRUCTURA 

Gestionamos desde este comité más de ocho espacios entre la administración municipal 

de Tenjo y varias de sus dependencias, aquí hemos contado con el apoyo total de Mafer, 

quienes lideran estos encuentros, adicional a ello, forman parte integral de nuestra junta 

directiva en cabeza de su representante, como garante de una gestión transparente y 

equitativa que se enmarca en nuestro rol. De esta manera, hemos tenido la oportunidad de 

ir planteando varios proyectos que redundan en un trabajo conjunto y que nos permiten 

vislumbrar una Zona Industrial ordenada en plena fase de desarrollo. 

 

SOCIALIZACIÓN ARREGLOS CAMELLÓN VUELTA GRANDE 

El pasado 14 de septiembre del presente año, la Secretaría de obras públicas del municipio 

de Cota, se apoyó en la Asociación a fin de dar a conocer a los diecisiete usuarios del 

Camellón Vuelta Grande, el arreglo superficial que se llevarían a cabo durante el citado mes 

y sus cierres alternos acordes a los tramos de vía, de tal manera que no fueran a afectar el 

normal funcionamiento de las empresas instaladas en este importante Camellón. 

 

SIMULACRO NACIONAL 

El Simulacro Nacional de Respuesta a Emergencias se llevó a cabo el pasado 4 de octubre 

del año en curso, con el fin de mejorar la planeación, coordinación y comunicación entre los 

entes públicos, privados y la comunidad; para la respuesta oportuna frente a cualquier 

situación de emergencia. 

 

1ER ENCUENTRO LÍDERES SST 

En esta oportunidad con gran entusiasmo llevamos a cabo el primer 1er Encuentro de 

Líderes SST para nuestras empresas afiliadas, trabajamos temáticas de gran interés las 

cuales citamos a continuación: a) El Liderazgo Sorf: La nueva competencia de los líderes 

en HSE, a cargo del experto David González. b) Bienestar 4.0: Más allá del cuidado, con la 

docente española Inmaculada Aragón; docentes de la Escuela Europea de Dirección y 

Empresas (EUDE), institución de formación posgrado internacional. 
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UNIFORMAMOS NUESTRA BANDA SINFÓNICA TENJO 

Con orgullo y satisfacción, realizamos la donación de sesenta uniformes a los jóvenes que 

forman parte de la Banda sinfónica del Instituto Municipal de Cultura y Turismo del Municipio 

de Tenjo, convirtiéndose este en un gran trabajo colaborativo en la medida que aportamos 

a su crecimiento personal y proyecto de vida de estos jóvenes, quienes tomaron la 

determinación de formarse, expresarse y apoyarse en la música como parte de su cotidiano 

vivir. 

 

CONSEJO DE POLÍTICA SOCIAL  

El pasado 11 de septiembre, le dimos continuidad a nuestro compromiso de participación 

en el Consejo de vida en familia que tiene como objetivo gestionar la relación entre el 

gobierno, la academia y el sector empresarial. 

 

PRIMERA SIDERÚRGICA DE COLOMBIA EN OBTENER LA DECLARACIÓN 

AMBIENTAL PRODUCTO 

En el Hotel W en Bogotá participamos en el importante lanzamiento de nuestra empresa 

afiliada Gerdau - Diaco: En su apuesta “Presente y futuro de la construcción sostenible y su 

Declaración ambiental”, convirtiéndose en la primera siderúrgica del territorio colombiano 

en obtener la Declaración Ambiental de la varilla corrugada con un 98% de materia prima 

reciclada y huella ambiental reducida. 

 

CONFORMACIÓN COMITÉ DE AYUDA MUTUA  

Con una importante participación de empresas de la zona, sostuvimos la primera reunión 

para la conformación del CAM acorde a los requerimientos de nuestras empresas afiliadas, 

allí los expositores Liliana Camacho, Ingeniería con una amplia trayectoria en este aspecto, 

toda vez que ha conformado más de veinte Comités de Ayuda Mutua en todo el país. Diana 

Arias representante del grupo de capacitación IDIGER y Diana Arias Psicóloga Especialista 

en temas organizacionales, nos compartieron sus experiencias exitosas basadas en los 

modelos que a la fecha tiene establecidos Bogotá, la normatividad vigente y el flujograma 

que se tiene como base para dicha conformación, entre muchos otros aspectos. 

 

1ER ENCUENTRO DE BRIGADAS 2023 

El pasado 3 de noviembre del año en curso, llevamos a cabo nuestro Primer Encuentro de 

Brigadas con el lema “Desarrolla tu inteligencia y vence tus límites”. A través de la alianza 

que tenemos actualmente con el Cuerpo Voluntario de Bomberos del municipio de Tenjo, 

con quienes hemos venido trabajando de manera muy proactiva en nuestro Programa de 

Formación para Brigadistas. En este importante evento los brigadistas de nuestras 



12 
 

empresas afiliadas se pusieron a prueba en la parte física, trabajo en equipo, destreza, 

conocimiento y concentración, allí desafiaron sus límites y lograron obtener grandes 

triunfos, grandes aprendizajes con cada una de las pruebas que desarrollaron a lo largo del 

día. 

REUNIÓN SOSTENIBILIDAD AMBIENTAL  

Teniendo en cuenta las directrices de la Junta Directiva, con el apoyo de cuatro de sus 

integrantes que se han involucrado en este tema en particular, venimos desarrollando 

encuentros virtuales con la Fundación al Verde Vivo con quienes pretendemos llevar a cabo 

un proyecto que logre impactar en su implementación a los municipios donde tenemos 

incidencia. De tal manera que sea uno de los modelos a seguir en la zona y que nos permita 

cumplir con nuestros objetivos dentro de la RSAE (Responsabilidad Social Ambiental 

Empresarial), incluso que podamos implementar este modelo a través del apoyo de 

recursos internacionales hasta llegar a un feliz término. 

 

ENCUENTRO LÍDERES TALENTO HUMANO: “CONVERSACIONES DIFÍCILES” 

Con grandes aprendizajes realizamos el Encuentro de Líderes de Talento Humano, en esta 

oportunidad contamos con la orientación del Dr. Mauricio Villegas Echeverri, quien nos 

ofreció la Charla denominada “Conversaciones Difíciles” enfocada en todos los aspectos 

de la vida de un ser humano y transversal al desarrollo de las actividades que cumplen a 

diario las empresas. En esta oportunidad los líderes de Talento Humano tuvieron la 

oportunidad de colocar dentro del contexto muchas de sus experiencias vividas que les 

permitieron visionar otras herramientas que se pueden aplicar en sus entornos. 

 

ENCUENTRO AMBIENTALISTAS “BIOPARQUE LA RESERVA” 

Una experiencia compartida con un paisaje 100% natural lleno de fauna, flora y ecosistemas 

colombianos, espacio que disfrutamos junto a nuestros líderes ambientalistas el pasado 23 

de noviembre del año en curso en el Bioparque La Reserva. Mediante un recorrido guiado 

realizamos la caminata por el Cerro del Majuy, tuvimos la oportunidad de conectarnos con 

la con la naturaleza, evidenciamos la exhibición de plantas carnívoras, además de conocer 

la importante labor que hacen como Bioparque para mantener las especies silvestres 

rescatadas del tráfico ilegal, entre muchas más experiencias que en oportunidades 

olvidamos y marcan la diferencia entre el quehacer diario. 

 

PROGRAMACIÓN FORMACIÓN BRIGADISTAS (GERDAU DIACO – LATAM LOGISTIC) 

Con nuestras empresas afiliadas Gerdau Diaco y Latam finalizamos con gran éxito nuestro 

Programa de Formación para Brigadistas 2023, basados en la Resolución 0256 del año 

2014, cumpliendo con lo establecido en estos programas de formación. 
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CHARLA TRIBUTARIA “CIERRE FISCAL 2023” 

Con una importante participación de las áreas financieras, tesorería y contabilidad llevamos 

a cabo la Jornada de Actualización Tributaria Cierre 2023, a cargo del experto José Javier 

Polo Turizo. En este encuentro se trabajaron temáticas en torno a las tarifas de renta, 

beneficios de auditoría, descuentos tributarios, ganancias ocasionales, entre otras 

temáticas de gran interés. 

 

REUNIÓN GODOY HOYOS 

Continuamos trabajando mancomunadamente con estos espacios que involucran varios 

temas infraestructura directamente de que nos permiten tener las reglas de juego claras 

para nuestras empresas instaladas en el municipio de Tenjo, donde a través de importantes 

apoyos económicos aportados por varios empresarios hemos logrado trabajar 

colectivamente a fin de dar soluciones que beneficien incluso a la misma comunidad que 

nos acoge. 

 

SEGURIDAD VIAL TECMO S.A 

Desarrollamos con éxito la sensibilización a conductores en general de nuestra empresa 

afiliada Tecmo S.A. Donde su principal objetivo se enfocó en fomentar el buen 

comportamiento en la vía, acatando cada una de las Normas de Tránsito en concordancia 

con la normatividad vigente (Ley 769 del 2002, Código Nacional de Tránsito Terrestre), en 

esta oportunidad se trabajaron importantes temáticas como: Velocidad segura, Código 

Nacional de Tránsito, comportamiento humano, entre otras. 


